

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE













Mardi 16 mai 2023

>> PRESSE NATIONALE





OUVERTURE DU 7ÈME CONGRÈS AFRICAIN DES COMPTABLES/ PATRICK ACHI : « IL FAUT DES STRATÉGIES POUR LA TRANSFORMATION DE NOS ÉCONOMIES »

Quel rôle le professionnel comptable peut-il jouer dans la transformation structurelle et la croissance des économies africaines ? C'est la problématique du 7e congrès africain des comptables dont la cérémonie d'ouverture a eu lieu, le lundi 15 mai 2023 à Abidjan-Cocody. Le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi, représentant le Vice-président de la Côte d'Ivoire, Tiémoko Koné Meyliet, estime que les comptables doivent proposer des outils et stratégies pour la transformation structurelle des économies en Afrique. Parce que les défis à relever pour le développement du continent sont énormes. "Il nous faut faire plus. Il faut aller plus fort et plus vite. L'État de Côte d'Ivoire a donc décidé de se mobiliser plus encore pour développer le secteur privé et pour renforcer nos chaînes de valeurs stratégiques nationales", a-t-il annoncé.



PREMIER FORUM DE LUTTE CONTRE LA CORRUPTION EN AFRIQUE/ EPIPHANE ZORO : « LE CHOIX DE LA CÔTE D'IVOIRE EST LE FRUIT DES ACTIONS DU GOUVERNEMENT SOUS LE LEADERSHIP DU PRÉSIDENT OUATTARA »

Le Forum international de l'alliance anti-corruption du Groupe de la Banque mondiale (International corruption hunters alliance- Icha), aura lieu au Sofitel Hôtel Ivoire, du 14 au 16 juin 2023. Le ministre de la Promotion de la bonne gouvernance et de la lutte contre la corruption, Epiphane Zoro Ballo, a présenté l'évènement, hier, lundi 15 mai 2023, à son cabinet à Abidjan-Plateau. Sur le choix de la Côte d'Ivoire, par le Groupe de la Banque mondiale, pour accueillir cet important évènement, il a indiqué que c'est « une reconnaissance internationale de la volonté politique et des efforts consentis ces dix dernières années par les gouvernements du Président Alassane Ouattara en matière de prévention et de lutte contre la corruption ».



FORUM INTERNATIONAL DES ENTREPRISES FRANCOPHONES À AMMAN (JORDANIE) : AKA AOUÉLÉ INVITE LES HOMMES D'AFFAIRES À INVESTIR EN CÔTE D'IVOIRE

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (Cesec), Dr Eugène Aka Aouélé, prend part au 4e Forum international des entreprises francophones qui se tient, du 15 au 16 mai 2023, à Amman, en Jordanie. Lors d'une table ronde organisée dans le cadre de cette rencontre internationale autour du thème "Perspectives d'investissement dans le secteur de l'énergie, de l'eau et des technologies vertes", Aka Aouélé a "vendu" les opportunités d'affaires disponibles en Côte d'Ivoire dans le secteur de l'eau, des énergies et des technologies sobres en teneur carbone. Aussi a-t-il invité l'ensemble des participants à ce Forum à s'y intéresser. « Je voudrais vous assurer que les conditions naturelles, politiques, juridiques et règlementaires en Côte d'Ivoire sont favorables et incitatives aux investissements privés dans les secteurs de l'eau, des énergies et technologies vertes », a assuré Aka Aouélé.



FINANCEMENT DE PROJETS PUBLICS/PRIVÉS : LA KFW DÉBLOQUE UNE SUBVENTION DE 655 MILLIONS À 6 MILLIARDS FCFA

C'est une bonne nouvelle pour le secteur privé et public. La Banque de développement allemande (Kfw) met une subvention allant de 655 millions à 6 milliards de FCFA à leur disposition pour financer des projets en Côte d'Ivoire. L'information a été donnée, le lundi 15 mai 2023 à Abidjan-Cocody, au siège de cette institution, lors de la cérémonie de lancement des appels à proposition de projets de la Facilité investissements pour l'emploi (Ife). Selon Serge Eric Touré, point focal – Côte d'Ivoire, cette facilité d'investissement concerne quatre catégories de projets à but non lucratif ayant un impact sur la création d'emplois.

Société 🕑



ENCADREMENT ET PROMOTION DE LA JEUNESSE : MAMADOU TOURÉ OBTIENT LE QUITUS DES DÉPUTÉS

Hier lundi 15 mai 2023, les députés membres de la Commission des affaires sociales et culturelles (Casc) ont adopté à la majorité le projet de loi d'orientation relatif à la jeunesse. Ce, au terme d'une présentation du ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré. Il s'inscrit dans la politique gouvernementale de promotion de la jeunesse et est en cohérence avec l'ambitieux programme de société du Président de la République, Alassane Ouattara contenu « Côte d'Ivoire Solidaire ». Le présent projet de loi apporte une réponse institutionnelle et légale au développement et à l'autonomisation de la jeunesse en Côte d'Ivoire.



ÉDUCATION NATIONALE / MARIATOU KONÉ AUX FONDATEURS DES ÉCOLES PRIVÉES : « UN PROJET DE CLASSEMENT DES ÉCOLES SERA MIS EN ROUTE »

C'est la première fois ! La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné a présidé la cérémonie d'ouverture des assises de la Commission nationale de la Carte Scolaire de l'enseignement privé (Cncsep). C'était hier lundi 15 mai 2023, à Jacqueville. La ministre Mariatou Koné a d'entrée de jeu indiqué que plusieurs établissements scolaires privés ne répondent plus aux exigences nationales. Poursuivant, elle a ajouté pour remédier à cela qu'« un projet éminent de classement de tous ces établissements sera mis en route. Le Président Alassane Ouattara y tient et le Premier Ministre également ». Selon elle, la Cncsep se tient traditionnellement dans le mois de mai de chaque année, afin d'examiner les demandes formulées par les promoteurs d'entreprises qui œuvrent dans le domaine de l'éducation.



GESTION FONCIÈRE/APRÈS SA VISITE, HIER - BRUNO KONÉ : « NOUS REPARTONS RASSURÉS PAR RAPPORT À L'AVENIR DE L'AGEF »

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a effectué une visite de travail dans les locaux de l'Agence de Gestion foncière (AGEF). C'était hier lundi 15 mai, à Angré 7ème tranche. Après sa visite suivie d'une séance de travail qui aura duré deux bonnes heures avec l'équipe de l'AGEF, avec à sa tête Melei Anikpo, le membre du gouvernement a exprimé sa satisfaction de ce qui lui a été présenté, en dépit des difficultés qu'a connu cette agence en charge de la gestion foncière. « Nous repartons plutôt satisfaits de cet échange, plutôt rassurés par rapport à l'avenir de l'AGEF. (...) Nous avons bon espoir que l'AGEF peut redevenir une structure en mesure d'assurer les missions qui lui sont confiées par l'État de Côte d'Ivoire », s'est-il réjoui.



OPÉRATION "DIMANCHE DE LA SOLIDARITÉ" : LA MINISTRE MYSS BELMONDE SOULAGE 500 MÉNAGES DÉFAVORISÉS

Dans le cadre de l'opération "Dimanche de la solidarité", la ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a visité plusieurs bidonvilles du district d'Abidjan pour soulager les familles démunies hier lundi 15 mai 2023. Au nom du gouvernement, elle a remis 500 kits alimentaires aux ménages défavorisés. À l'occasion, elle a expliqué ce geste de solidarité du gouvernement à l'endroit des populations. « Le dimanche de la solidarité reste une occasion rêvée pour le gouvernement ivoirien de permettre aux populations les plus vulnérables, défavorisées et sinistrées de bénéficier de soutien. L'impossible devient possible lorsque la solidarité est la valeur la mieux partagée, la solidarité reste et demeure l'espoir du vivre ensemble », a-t-elle dit.



OPÉRATION "ZÉRO VICTIME EN SAISON DES PLUIES" : VOICI LES GRANDES ACTIONS DU GOUVERNEMENT POUR PRÉSERVER LES VIES

L'objectif du gouvernement face à la saison des pluies, c'est, « zéro victime en saison des pluies ». Du coup, c'est la veillée d'armes au comité interministériel sur la gestion des crises et catastrophes en attendant les fortes pluies. En effet, depuis quelques mois, le gouvernement affine la stratégie mise en place pour une gestion optimale des saisons des pluies de cette année, rapporte une dépêche du Centre d'Information et de Communication gouvernementale - CICG. Le ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité a procédé en effet, le 27 avril dernier, au lancement de la campagne de libération des ouvrages de drainage des eaux de pluie avec pour slogan : « Saisons des pluies, zéro victime, c'est possible ». (Source : CICG)



ATELIER RÉGIONAL DES CHEFS DES INSTITUTIONS SUPÉRIEURES DE CONTRÔLE : LE RENFORCEMENT DES CAPACITÉS INSTITUTIONNELLES ET PROFESSIONNELLES À L'ORDRE DU JOUR

Les responsables des Institutions Supérieures de Contrôle des finances publiques (ISC), pendant cinq jours, vont renforcer leurs capacités sur la gestion du Conseil régional de formation des institutions supérieures de contrôle des finances publiques de l'Afrique francophone sub-saharienne (CREFIAF) et des problèmes qu'ils rencontrent dans le cadre de son fonctionnement. Tel est le déroulé de l'atelier régional de sensibilisation des chefs des ISC membres du CREFIAF qui se tient du lundi 15 au vendredi 19 mai 2023 au Radisson Blu, sur les questions transversales de renforcement des capacités institutionnelles et professionnelles.



YOUSSOUF KOUYATÉ/ DIRECTEUR GÉNÉRAL DE LA POLICE NATIONALE : « LA SITUATION SÉCURITAIRE EST SATISFAISANTE À YAMOUSSOUKRO »

L'administrateur général de police, Youssouf Kouyaté, directeur général (DG) de la Police nationale, était à Yamoussoukro, lundi dernier, pour s'enquérir des résultats sur le terrain, à mi-parcours, de l'opération de sécurisation de cette ville, dénommée "Opération spéciale Épervier". Il s'est dit satisfait de cette opération. « La Police nationale, en synergie avec les autres forces de défense et de sécurité, a maillé le territoire de Yamoussoukro. Cela afin que les forces régaliennes réagissent à toutes attaques. C'est ce qui est important », a déclaré Youssouf Kouyaté à la presse, au sortir d'une longue rencontre avec les responsables des différentes unités de police de Yamoussoukro.

Culture 🕑



REMARCK ANNONCE DES RÉFORMES DANS LE SECTEUR DU LIVRE

Le rideau s'est refermé, le samedi 13 mai 2023, sur la 13e édition du Salon international du livre d'Abidjan (Sila) dont la cérémonie de clôture a été présidée par la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, qui a félicité les différents exposants, réaffirmant le soutien de son département ministériel à l'industrie du livre. « Un secteur pourvoyeur d'emplois jeunesse. La littérature enfantine est également très présente et prolifique en Côte d'Ivoire. La relève s'installe en s'abreuvant des succès de ses aînés. Des réformes vont être opérées dans le secteur du livre en total synergie avec les acteurs culturels », a-t-elle annoncé.

>>

VU SUR LE NET





CONSTRUCTION DE L'IMMEUBLE "LE PAYSAN" : LE MINISTRE KOBENAN KOUASSI ADJOUMANI EXHORTE L'ENTREPRISE JET CONTRACTORS À DÉMARRER EFFECTIVEMENT LES TRAVAUX

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a exhorté les dirigeants de l'entreprise JET Contractors à démarrer effectivement les travaux, 7 mois après la pose de la première pierre de l'Immeuble "le Paysan". Kobenan Kouassi Adjoumani a lancé cet appel lors de la visite qu'il a effectuée dans les locaux de l'entreprise JET Contractors, en marge de la 15e édition du Salon international de l'agriculture du Maroc (SIAM 2023), le samedi 6 mai 2023 à Rabat (Maroc).



VENTE DE L'HUILE DE PALME IMPORTÉE FRAUDULEUSEMENT : LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DU CONSEIL HÉVÉA-PALMIER À HUILE INVITE LES IMPORTATEURS ET COMMERÇANTS À CESSER CETTE PRATIQUE

Le directeur général du Conseil Hévéa-Palmier, Fougnigué Edmond Coulibaly, a invité les importateurs, distributeurs et revendeurs à s'abstenir de la vente de l'huile de palme importée frauduleusement et de qualité douteuse. Il a fait cette mise au point par un communiqué en date du 10 mai 2023. Cette situation constitue une menace sérieuse pour le bon équilibre de la filière palmier à huile, au niveau national mais aussi sur la santé des consommateurs. Selon le communiqué, l'importation et l'exportation des produits du palmier à huile sont des activités réglementées par le législateur ivoirien. (Source : CICG)





GARAGE ÉCOLE D'ABOBO: ON EST À 80 % DE TAUX D'EXÉCUTION

La ministre d'État, maire de la commune d'Abobo, Kandia Camara et le ministre N'Guessan Koffi étaient le vendredi 12 mai 2023, sur le chantier du premier « Garage École » dans la commune d'Abobo. Les travaux de construction avancent bien et affichent un taux d'avancement estimé à 80 %, a relevé le ministre N'Guessan Koffi.



BASKETBALL/FIBA TROPHY TOUR : LE MINISTRE DES SPORTS « HEUREUX » DE RECEVOIR LE TROPHÉE À ABIDJAN « ESPÈRE » UNE VICTOIRE DES ÉLÉPHANTS AU MONDIAL

D FIBA Trophy Tour, le trophée de la coupe du monde de Basketball a marqué une halte en Côte d'Ivoire, première nation en Afrique, ce lundi 15 mai 2023. Une forte délégation conduite par le président de la Fédération ivoirienne de Basketball, Mahama Coulibaly, est venue présenter le Trophée mondial de Basketball au ministre des Sports, Paulin Claude Danho à son Cabinet. "Je suis particulièrement heureux de la qualification de notre pays à cette compétition internationale. La volonté du Président de la République est de faire en sorte que le sport soit une source de rassemblement des Ivoiriens, et de rayonnement de la Côte d'ivoire à l'extérieur", s'est réjoui le premier responsable du Sport en Côte d'Ivoire tout en formulant le vœux de « voir revenir ce trophée sur les bords de la lagune Ebrié ».

>>

AGENCE DE PRESSE





PLUS DE 50 000 VISITEURS ATTENDUS À LA 2E ÉDITION DE LA FOIRE MADE IN CÔTE D'IVOIRE

Le ministre ivoirien du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, a procédé ce lundi 15 mai 2023 au lancement officiel de la 2e édition de la Foire Made in Côte d'Ivoire (FOMCI). Selon le ministre Souleymane Diarrassouba, la FOMCI vise, de manière spécifique, à promouvoir l'innovation et la qualité des produits Made in Côte d'Ivoire, à créer un cadre de promotion de l'excellence en matière d'inventions ivoiriennes. Cette foire qui se tiendra du 22 au 26 novembre 2023 au Parc des expositions d'Abidjan, vise également à conquérir les acheteurs professionnels des cinq continents et à favoriser la conclusion de contrats d'affaires, de partenariat et de commande de produits fabriqués en Côte d'Ivoire. Ce sont plus de 50 000 visiteurs qui y sont attendus.



PÊCHE IVOIRIENNE : LE PROJET DE DYNAMISATION DU DÉBARCADÈRE DE LOCODJRO ESTIMÉ À PLUS DE 80% (FAO)

À la tête d'une délégation, Fatou Sock, la coordonnatrice du Projet Initiative pêche côtière en Afrique de l'Ouest, a échangé ce lundi 15 mai 2023, à Abidjan, avec le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, sur l'évolution de ce projet. La délégation de la FAO a remis au ministre Sidi Tiémoko Touré le rapport diagnostic sur le Débarcadère Mohamed VI de Locodjro. Le rapport sur l'étude diagnostique du Débarcadère Mohammed IV de Locodjro, construit par l'État de Côte d'Ivoire avec le Royaume du Maroc, devrait permettre de transformer cette infrastructure moderne, où l'on enregistre quelque 540 personnes, dont huit hommes. Le projet de dynamisation du débarcadère de Locodjro est estimé à plus de 80%, selon la FAO.



LA GUINÉE S'INSPIRE DE L'EXPÉRIENCE DE LA HABG EN MATIÈRE DE LUTTE CONTRE LA CORRUPTION

La Haute autorité de la bonne gouvernance (HABG) a reçu lundi 15 mai 2023, à son siège à Abidjan, Cocody, en audience une délégation de l'Agence nationale de la lutte contre la corruption et de la promotion de la bonne gouvernance de la Guinée (ANLC-PBG) pour un partage d'expérience. Le chef de département des affaires juridiques et judiciaires de l'ANLC-PBG, Mamadou Diouldé Sow, qui conduisait la délégation a, lors de cette visite de travail, dit être venu s'inspirer du modèle de travail de la HABG eu égard à ses résultats obtenus en matière de lutte contre la corruption en Côte d'Ivoire.



MARIATOU KONÉ ENCOURAGE LES REPRÉSENTANTES AU CONCOURS DE DICTÉE À DEMEURER DANS LA QUALITÉ

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a encouragé les deux représentantes de la Côte d'Ivoire au concours international de dictée dénommé "La dictée PGL" (Fondation Paul Gérin Lajoie), à demeurer dans la qualité afin de ramener des trophées lors de cette compétition qui se tiendra le 21 mai à Montréal, au Canada. « Nous sommes très heureux que le retour de la dictée a fait des émules. L'année dernière la Côte d'Ivoire a été deuxième à sa première participation, cette année, nous avons reçu les enfants pour les encourager et leur dire que la Nation compte sur elles », a indiqué lundi 15 mai 2023, Pr Mariatou Koné recevant Dofoué Anne-Penuel (1ère nationale) et Gué Sephora (2ème), les deux représentantes de la Côte d'Ivoire à cette compétition internationale.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels





gouvci



@gouvci.officiel





+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

SOLIDAIRE







Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale